

今年の冬至は12月21日です。冬至は、太陽が最も低い位置にあり、一年で最も夜が長くなる日です。昼の時間が短いことから冬至は運気が下がり、身体も弱ると考えられています。ただ、翌日からは太陽の力が再び強まるということから運が向いてくる幸運に向かう「始まりの日」ともいわれます。幸運を呼びます。



冬至に食べて無病息災、運気アッププレシピ

担当・桐生大学医療保健学部栄養学科准教授 島田美樹子

込むため」「ん」がつく食べ物を食べるようになつたそうです。

【材料(2人分)】

かぼちゃ 300g、砂糖大さじ2、みりん大さじ1、濃い口しょうゆ小さじ1、小豆(乾燥)大さじ2(24g、ゆで小豆にした場合は60g)

【作り方】

今日は、体を温めるべタカロテンや風邪予防に役立つビタミンCが含まれるかぼちゃ(なんきん)と厄よけ魔よけの赤色を持つ小豆を併せて食べられる「かぼちゃのいとこ煮」をご紹介します。運気を上げ厄災を払う冬至にぴったりの組み合わせです。ゆで小豆缶を使つたゆでこぼし不要のゆで小豆作りをご紹

いています。運気を上げ厄災を払う冬至にぴったりの組み合わせです。ゆで小豆缶を使つたゆでこぼし不要のゆで小豆作りをご紹

食と栄養

情報定期便

No.027

が、我が家で数十年作つている保温ボトルを使つたゆでこぼし不要のゆで小豆作りをご紹



厄災よけて 運呼び込む

【作り方】

①ゆで小豆を作ります。前晩に仕込んでおくことがお勧め

ひたひたの水を入れます。ひたひたの水を入れます。ひたひたの水を入れます。ひたひたの水を入れます。ひたひたの水を入れます。

トルなどで代用できますので、ぜひ作ってみてください。

④アルミ箔(はく)で落としふたをし、中火で5分煮ます。

⑤最後にしょうゆをひ

と回して、汁氣がなくなるまで数分煮

たら、完成です。

母から教わったところは魔法瓶を使っていたのですが、今はあまりご家庭にないかもしれません。保温性が高い真空断熱ステンレスボ

湯で温まり、翌日から運気を上げていきま

す。夜が長い一日をゆ

りましょう。

【次回】は「ほうれん草の食材と栄養」です。

体調管理しつかりと

運動会や遠足など、子どもたちは秋のイベントを楽しんだようです。そろそろインフルエンザの流行期。ワクチンもぜひ接種してください。子どもたち全員というわけではありませんが、従来の注射ではなく、鼻腔(びくう)に噴霧するタイプのワクチンも登場しています。小さな子どもや注射が苦手な人は、かかりつけの医師と相談してみてく

ださい。

日々の天候の変化が大きくなり、体調管理の難しい季節です。インフルエンザに加え、地域によってはマイコプラズマ感染症の罹患(りかん)者も増えているようです。マスクなどを有効活用し、せき工チケットをしっかりと守りましょう。12月になれば一段と寒くなりますので、体を温め、食事や睡眠をしつかりとりましょう。

群馬県の感染症サーベイランス(11月11～17日)

はやってる病気は?

疾病名	3週前報告数	2週前報告数	1週前報告数	今週の報告数
インフルエンザ	70	82	80	140
新型コロナ感染症	149	157	154	260
RSウイルス感染症	5	8	5	21
咽頭結膜熱	8	26	13	16
A群溶連菌咽頭炎	46	56	55	61
感染性胃腸炎	154	162	147	169
水痘	17	4	14	16
手足口病	613	573	417	279
伝染性紅斑	12	8	8	12
突発性発疹	19	19	22	16
ヘルパンギーナ	11	6	3	5
流行性耳下腺炎	4	4	3	3
急性出血性結膜炎	0	0	0	0
流行性角結膜炎	5	5	10	9
細菌性結膜炎	0	0	0	0
無菌性結膜炎	1	0	0	0
マイコプラズマ肺炎	15	19	16	21
クラミジア肺炎	0	0	0	0
感染性胃腸炎(コロナウイルス)	0	0	0	0
風疹	0	0	0	0
麻疹	0	0	0	0
百日咳	0	1	0	0

(25日、桐生市医師会)